
Prüfauftrag der CDU-Fraktion vom 02.12.2021: 365 Tageticket ÖPNV 
 
  
Sehr geehrter Herr Gies, lieber Horst, 
  
ergänzend zum Antrag von CDU, FWG und FDP zur Erstellung eines Mobilitätskon-
zeptes auf der Grundlage regenerativer Energien für den Kreis Ahrweiler, bittet die 
CDU Kreistagsfraktion, auch die Möglichkeit eines 365 Tagestickets für den ÖPNV 
zu prüfen. Ziel könnte es hierbei sein, das in der öffentlichen Diskussion oft gefor-
derte 365 Euroticket für eine Jahreskarte im ÖPNV des Landkreises Ahrweiler umzu-
setzen. Dies würde sicherlich helfen, eine große Menge des durch den Verkehr frei-
gesetzten CO2 einzusparen. 
Uns ist natürlich bewusst, dass sich bei diesem Thema viele Fragen stellen. 
So bitten wir zu prüfen: 
  
1) Was ein solches Jahresticket, zunächst  nur auf den Busverkehr bezogen, kosten 
müsste 
- wenn es für jeden zur Verfügung steht 
-wenn es nur für die Gruppe der Schülerinnen, Schüler und Auszubildenden umge-
setzt würde 
- wenn es zusätzlich für die Gruppe der Seniorinnen und Senioren ab 70 umgesetzt 
würde. 
2) Wäre es möglich und was würde es kosten, auch die Bahn hier einzubeziehen? 
3) Könnte der Kreis zu einer Modellregion werden? Welche Förderung wäre hier zu 
erwarten? 
4) Welche Kosten verblieben bei einem 365 Euroticket für das Jahr beim Kreis? 
5) Würden die Gemeinden, Verbandsgemeinden und Städte diese Idee über die 
Kreisumlage mitfinanzieren? 
  
Da wir davon ausgehen, dass die Prüfung dieser Fragen einen gewissen Zeitauf-
wand benötigt, wären wir einverstanden, dass die Antworten im ersten Vierteljahr 
2022  in einem AK ÖPNV und anschließend im KUA erörtert werden könnten. 
  
Mit freundlichen Grüßen 
  
Karl-Heinz Sundheimer 
 
 


